

Rapport moral du Président

SCAF

Assemblée Générale Ordinaire du 22 juin 2024

Mesdames, Messieurs, chères adhérentes, chers adhérents,

Chères amies, chers amis,

Je vous remercie de votre présence en ce jour et d'être une nouvelle fois, si nombreux pour ce moment fort, d'assemblée générale, qui plus est électorale, qui vient clôturer la saison.

Cette assemblée sera particulière pour moi, car elle vient acter la fin du mandat du Comité Directeur mais également la fin de ma présidence, puisque j'ai décidé de ne pas me représenter, bien que les statuts m'y autorisaient pour un dernier mandat.

Cette décision n'a pas été facile à prendre, et c'est le cœur lourd, que je vais présider ma dernière Assemblée Générale du SCAF, mon club de cœur.

Avant de vous présenter, le rapport d'activité, comme il est coutume de le faire, je tenais à vous remercier tous pour la confiance que vous m'avez accordé ces 12 années de direction.

6 en tant que vice-présidente et ces 6 dernières de présidence.

Petit bout de femme de 26 ans à ma prise de fonction, ces 12 années m'ont faites grandir sur énormément de sujets, et je peux vous assurer qu'elles m'ont permises d'en être là où j'en suis aujourd'hui.

Un clin d'œil à Dominique ASARO, qui n'a pas pu être présent aujourd'hui, et qui m'a fait confiance en me faisant devenir son bras droit, il y a 12 ans.

J'espère de tout cœur avoir autant contribué à faire grandir le SCAF, et lui avoir autant apporté, qu'il ne m'a apporté !

Comme Georges Clémenceau le disait, « il faut d'abord savoir ce que l'on veut, il faut ensuite avoir le courage de le dire, il faut enfin l'énergie de le faire ».

Alors quand je regarde dans le rétroviseur, les événements de toutes ces années, j'espère avoir été à la hauteur avec l'ensemble de l'équipe, même si nous avons pu être perfectibles parfois.

Comme depuis un an, j'opère de nombreux changements dans ma vie professionnelle, mais également fédérale, avec notamment l'obtention du titre d'instructeur national.

Que j'aspire également à prendre d'autres fonctions au sein de la FFESSM, à la suite des différentes élections qui auront lieu cette année (départementale,

régionale et nationale), et qu'à son tour, Winston Churchill disait « Mieux vaut prendre le changement par la main, avant qu'il ne vous prenne par la gorge. » J'ai préféré qu'une équipe pleinement disponible prenne le relai pour que le club ne s'en trouve pas lésé.

Je tiens à vous rassurer sur le fait que je continuerai à assurer mon rôle d'encadrante et de tutrice au sein du club, mais surtout que tout est mis en œuvre pour que la passation se déroule pour le mieux.

Pour revenir, à présent au bilan de ma présidence, du mandat et de cette saison, le mot qui me vient est EMOTION.

Oui, ces années auront été riches en émotions et en événements.

Mais avant d'entrer dans le détail, je tiens à remercier chacun des membres de l'équipe dirigeante, des responsables de commission, ainsi que l'ensemble des bénévoles au sens large pour leur implication, car sans eux rien ne serait possible.

Et je le répèterai une nouvelle fois « si le bénévolat n'est pas rémunéré, ce n'est pas parce qu'il ne vaut rien mais parce qu'il n'a pas de prix. »

Parce que oui rappelons-le encore une fois, nous sommes tous bénévoles, même si beaucoup semblent l'oublier !

Donc merci de prendre soin d'eux !

Surtout que le SCAF reste le plus gros club du Val d'Oise en termes de nombre de licenciés, mais également de nombre d'adhérents, puisque nous dépassons encore cette saison les 220 adhérents.

Le SCAF, est depuis toutes ces années dans son rôle de club formateur.

Il poursuit l'accompagnement de tous ces stagiaires moniteurs et compte encore 4 stagiaires N4, pour lesquels, nous leur souhaitons bon courage pour la fin de leur préparation et le passage de l'examen très prochainement pour 3 d'entre eux, 1 stagiaire MF1, 2 initiateurs entraîneur de hockey ! Sans compter les autres plongeurs/encadrants que nous accueillons d'autres clubs pour leur formation. Je tiens également à féliciter, en notre nom à tous, Léo et Mathias, pour leur initiateur en place de major ex aequo, il fallait le faire quand même. Ravie de vous voir rejoindre le staff ! Mais également, Sandrine pour l'obtention de son DEJEPS !

Le SCAF a également délivré plus de 60 diplômes à ce jour, secourisme, apnée, plongée, et d'autres viennent d'être finalisés aujourd'hui ou le seront d'ici début juillet (nitrox, jeunes...).

Bravo à vous tous !

Je félicite également nos compétiteurs, d'apnée, de hockey, même si les résultats n'ont pas été à la hauteur de vos espérances, Messieurs et Alma !

Ce sont les couleurs et les valeurs du club que vous portez chaque fois lors de ces compétitions et nous vous en remercions !

J'ai une pensée particulièrement émue pour Thierry, qui nous a quitté, bien trop tôt. Et même si nous lui avons déjà rendu hommage, je souhaiterais que nous lui en rendions un nouvel aujourd'hui, ainsi qu'à ceux que nous n'oublions pas, Big Ben, Bruno, et tout les autres avant eux...

Après les années COVID, qui ont été inédites et nous ont demandé de nombreuses adaptations.

Cette saison, voire ce mandat, fût quasi normal, bien que des annonces de fermeture de fosses annoncées, puis annulées, nous ont engendré des coûts supplémentaires et ce ne sont pas moins de 48 fosses cette saison qui ont été réalisées (jeunes, adultes, apnée). Un grand merci aux encadrants amis venus nous renforcer pour permettre au plus grand nombre de plonger sur ces créneaux privilégiés de fosse.

Notre compresseur a également été indisponible pendant plusieurs mois, nous demandant une sacrée logistique pour le gonflage des blocs, afin que les activités puissent avoir lieu normalement. Un grand merci à nos amis des clubs voisins qui nous ont rendu un grand service !

C'est aussi ça l'aura du SCAF !

A votre tour, chers adhérents d'être remerciés une nouvelle fois pour avoir joué le jeu et utilisé HelloAsso au maximum pour les adhésions, et le paiement des sorties. Cette solution nous aide vraiment dans la gestion au quotidien, c'est un réel gain de temps et aide clairement le bureau à suivre à l'instant T l'évolution des dossiers et être ainsi beaucoup plus réactif. La FFESSM a d'ailleurs conclu un partenariat avec la société, comme quoi nous avons un peu d'avance sur le sujet, et je vous invite à poursuivre sur cet élan pour les années futures.

Votre comité directeur s'est réuni chaque mois ou presque, en présentiel ou à distance, pour gérer le quotidien, l'administratif, l'organisation des activités et les finances notamment.

Nous poursuivons notre engagement dans le handisub, autant que possible, et même si notre « plongeur expert » vend du rêve, il n'est pas simple d'accueillir de nouveaux adhérents !

Nous avons proposé à nouveau plusieurs journées de baptêmes qui permettent de montrer que nos activités sont accessibles au plus grand nombre.

Nous avons encore des progrès à faire sur l'accueil et l'organisation des séances mais nous profitons de l'expérience acquise pour nous améliorer et nous avons réussi à obtenir du matériel adéquat, notamment pour les mises à l'eau, qui sera installé à la rentrée, comme quoi, il ne faut pas désespérer...

D'un point de vue budgétaire, le SCAF c'est un budget de fonctionnement de 38000 euros et malgré des dépenses importantes ces dernières années, le club se porte bien, grâce aux reports budgétaires, aux réserves financières et aux subventions obtenues (Mairie, ANS, Conseil général, que nous remercions pour leurs actions, et même si les dossiers prennent du temps).

Cela nous permet de tenir chaque saison, de son démarrage avec le paiement des premières échéances (licences, assurances, adhésions...), à la vie courante comme les règlements des sorties en vous laissant la possibilité de payer en plusieurs fois et permettre ainsi l'accès aux activités au plus grand nombre.

L'inflation, malheureusement, avait eu raison des résolutions que nous nous attachions à garder depuis quelques années et nous avons dû augmenter les tarifs cette saison.

Pour la saison prochaine, et ce malgré les dépenses plus importantes réalisées cette année, nous ne toucherons pas aux tarifs d'adhésion, sans pour autant rogner sur les prestations que nous souhaitons toujours à la hauteur et de qualité.

Le SCAF c'est aussi un partenariat privilégié avec la Mairie et le service des sports qui met à notre disposition 5 créneaux piscine, 2 pour les adultes, 1 pour les enfants, et 2 pour le hockey. C'est aussi la mise à disposition du foyer des sportifs tous les jeudi soir et 1 mardi par mois, sans compter l'utilisation de toutes les autres salles que nous utilisons pour nos activités.

J'en profite donc pour remercier l'ensemble des équipes du service des sports de la ville pour leur soutien ainsi que Sabrina FORTUNATO élue aux sports et au handicap et bien sûr Xavier MELKI, Maire de Franconville.

La convivialité aura vraiment été parmi les maîtres mots de ces années.

Tant par tous les évènements de la vie du club, le pot d'accueil, la galette des vœux, la soirée crêpes, les soirées de Noël, les 40 et 45 ans du club, les BBQ géant lors des AG...

Mais aussi à travers toutes les sorties, de Beaumont pour les plus proches comme aujourd'hui, aux sorties plus classiques, comme la Corse, Marseille, la Bretagne, le Var, aux plus éloignées lors des voyages moyens et longs courriers. Ce sont de belles destinations qui ont été proposées : Martinique, Guadeloupe, Bali, Maldives, Phillipine pour n'en citer que quelques-unes.

Chaque sortie ayant son lot de rebondissements, qui une fois gérés nous laissent de sacrés souvenirs...mais qui parfois nous ont donné des sueurs froides : des pannes de bus, des annulations de dernières minutes de la part d'hébergement, des problèmes de billets d'avion annulés par erreur, des hospitalisations...

Chaque fois nous avons su rebondir, ce qui montre adaptabilité, notre professionnalisme et notre force !

Encore cette semaine, je vous partageais des messages reçus de prestataires, nous remerciant pour cela.

D'après tous ces retours extérieurs, mais aussi les vôtres, je vous confirme et vous assure, que même si nous sommes perfectibles, notre club est dynamique et que beaucoup nous envient ce dynamisme, notre convivialité, nos actions mais également notre sérieux, et celui de nos cadres.

Continuons encore et toujours à faire perdurer cette belle image du SCAF !

Avec le Comité Directeur sortant, nous avons déjà beaucoup préparé la rentrée et la saison qui arrive, et je ne doute pas que comme chaque été le Comité Directeur que vous allez élire, travailla au mieux pour peaufiner cette saison prochaine qui redémarrera par le forum des associations le 7 septembre.

Et dès septembre un traditionnel RDV convivial avec le pot d'accueil le 26 septembre.

Avant de clôturer ce rapport moral, je souhaiterai dire un mot à chacun de mes acolytes du Comité Directeur de ce mandat :

Sandrine : un grand merci pour tes compétences, ta disponibilité, ton expertise sur les jeunes et même si tu dis que tu as toujours été 2^{nde}, tu as les capacités de prendre la première place !

Pascale : merci pour ton engagement, ta volonté et tes compétences, ton caractère aussi, j'ai toute confiance pour la suite !

Laëtitia : toujours prête à rendre service, et toujours là dans les moments difficiles, on peut vraiment compter sur toi ! Merci pour tout et quand tu veux pour une nouvelle colloc !

Chouchou : l'homme qui dégaine la CB plus vite que son ombre, un grand merci pour ce travail précieux et si souvent ingrat !

Éric : merci d'avoir accepté de relever ce défi alors que tu t'étais juré de ne pas recommencer. Je suis honorée de t'avoir eu à mes côtés.

Banban : une très bonne fête en ce 22 juin, tu es le dernier qui a rejoint la bande et qui n'a pourtant pas les deux pieds dans la même palme ! Merci pour ton dynamisme et ta réactivité.

Pompon : avec ta mémoire de poisson rouge comme tu te plais à nous le dire, merci pour ce que tu nous as apporté à ton niveau cher plongeur expert ! Tu nous rappelles souvent le juste sens de la vie !

Je n'oublie évidemment pas tous les responsables de commissions, avec qui j'ai eu plaisir à travailler et à découvrir les activités ! Un grand merci à tous !

Je suis véritablement fière d'avoir participé à cette aventure !

Et je terminerai enfin par cette citation de Michelle OBAMA : « le succès ne se mesure pas à la quantité d'argent que vous gagnez, mais à l'impact que vous avez sur la vie des gens » !

Mesdames, Messieurs,
Chères adhérentes, chers adhérents,
Chères amies, chers amis,
Je vous remercie de votre attention.